

PASEO POR LA HISTORIA SOBRE UNA CALZADA ROMANA



MARANO CASTEJÓN

Alrededor de 500 personas llegaban a media tarde de ayer a Numancia después de recorrer, en dos jornadas, los 44 kilómetros de calzada romana que enlaza este yacimiento arqueológico soriano con la localidad de Muro, antigua Augustóbriga. Lo hacían ante la satisfacción general de los organizadores de la ruta, a

que se ha denominado Numantóbriga, que ha celebrado una primera edición en la que cabe destacar la participación. La Asociación de Amigos de Muro y el Ayuntamiento de Ólvega se mostraban satisfechos con la colaboración de la gente y destacaban el hecho de que los participantes sentían como propia esta cal-

zada romana, consiguiéndose así uno de los objetivos de la iniciativa, que es promocionarla y darla a conocer. Los participantes se unieron a los miembros de Tierraquemada a su llegada a Numancia, en Garray, sumando éste a los actos organizados con motivo de su Semana de la Cultura Celtibérica, Keltiberói. **PAG. 7**



El multitudinario recibimiento en Numancia a los caminantes que han realizado la ruta durante estos días fue realmente espectacular. CONCHA ORTEGA

Numantóbriga une a celtíberos y romanos

500 personas llegaban a media tarde de ayer a Numancia después de 44 kilómetros de vía romana

SORIA. Realmente impresionados con la respuesta del público se mostraban ayer los organizadores de la primera ruta Numantóbriga, que se ha desarrollado este fin de semana entre Augustóbriga, enclave en el que hoy se encuentra la localidad de Muro, y el yacimiento de Numancia. A las 18.00 horas de ayer terminaban el recorrido alrededor de 500 personas.

Desde la Asociación de Amigos de Muro, promotora de la iniciativa junto al Ayuntamiento de Ólvega, su tesorero, José Emilio Martínez, señalaba a su llegada a Numancia que "el final de la ruta,

la llegada a Numancia, ha sido algo realmente espectacular, pero también hay que destacar la participación de toda la gente que nos ha acompañado, que ha sido algo fantástico y nos demuestra que los participantes sienten como suya esta calzada romana".

Sobre la jornada de ayer, señaló que "hemos empezado a las ocho de la mañana, levantando el campamento romano que habíamos instalado en Aldealpozo, unas 220 personas, pero se nos ha ido sumando gente a lo largo del recorrido y al llegar a Renieblas éramos ya unos 350. Es un detalle a tener en cuenta".

Martínez explicó que "al contrario que en la primera jornada, la del sábado, en la que recorrimos tramos muy vistosos de la calzada romana, en esta segunda parte del recorrido los tramos de la calzada son menos espectacular,

pero, en cambio, hemos visto muchos más vestigios de la época romana, destacando los miliarios, señales de piedra de dos metros y medio de alto con los que se marcaban en aquella época las millas romanas".

De la llega a su destino final, comentó que "para nosotros ha sido algo especial. Veíamos a la gente esperándonos en el cerro de Numancia, y ellos debían llevar ya un rato viendo como nos acercábamos, pues desde esa zona tan alta se ve perfectamente un amplio tramo de la calzada. Además, todos nosotros íbamos con unas llamativas camisetas azules, con lo que la imagen ha tenido que ser realmente llamativa. Y unos cuantos, los de cabeza de la marcha, iban vestidos de romanos".

Tras llegar a Numancia, los participantes en esta primera edición de la ruta Numantóbriga pudie-

ron disfrutar de una completa visita guiada al yacimiento arqueológico, antes de asistir a una caldereta preparada por la agrupación Tierraquemada dentro de la semana cultural Keltiberói y po-

ner punto y final a esta aventura con una fiesta romana que se inició ya de noche. "Va a ser un fin de fiesta apropiado para terminar estas dos jornadas de caminata".

SANTIAGO RELLO

El Excmo. Ayuntamiento de BERATÓN



Invita a nuestros visitantes a acompañarnos del 15 al 18 de agosto en las fiestas en honor de San Roque y la Virgen de agosto